



**Mi Universidad**

Nombre: Evangelina Gomez Gonzales

Tema: causas de la muerte en la mujer durante el embarazo, el parto y puerperio

Materia: Enfermería del cuidado en la mujer

Profesor: Lic. Alfonso Velázquez Ramírez

Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 4to

## Introducción

la muerte relacionada al embarazo se define como la muerte de una mujer durante el embarazo, el parto o en los 42 días del puerperio, independientemente de la duración y el sitio del embarazo. Esta definición incluye muertes por aborto o embarazo ectópico, pero excluye aquellas causas incidentales. Aunque el embarazo es considerado un proceso biológico normal, el mismo se asocia con varios cambios anatómicos y fisiológicos que incrementan el riesgo de muerte, con una mayor vulnerabilidad en aquellas mujeres mayores de 35 años, y aquellas que no recibieron un control prenatal adecuado.

## Cuidados durante el embarazo, el parto y el puerperio

El embarazo es el periodo que transcurre desde la implantación del ovulo fecundado en el útero hasta el momento del parto, sabes que el embarazo tiene una duración de 40 semanas, durante estas semanas son una etapa de cambios físicos y psicológico se divide de tres etapas el primero: es la etapa muy importante para su desarrollo del bebe, en el segundo se nota el crecimiento del abdomen y es la etapa donde se percibe los movimientos del feto y por ultima etapa es desde la semana 28 hasta el momento del parto.

En enfermería el cuidado durante el embarazo es la atención y vigilancia de la persona, las principales responsabilidades en enfermería se basan en cuatro puntos:

- Promover la salud (evitar las enfermedades)
- Evitar enfermedades (campaña de vacunación)
- Restablecer la salud (atención directa es la principal responsabilidad del personal de salud)
- Aliviar el sufrimiento (ayudar a una muerte digna)

Cuidado durante el embarazo por el personal de enfermería: realizar un historial clínico, en este historial se realiza, poniendo nombre completo, edad, estado civil, lugar de residencia, datos de familiar, también es muy importante identificar los antecedentes patológicos de los familiares y los antecedentes no patológicos de la embarazada. Realizamos una exploración física los datos que son principal que debe de llevar son signos vitales, peso, talla, evolución del estado nutricional, exploración mamaria, medición del fondo uterino, es muy importante que en cada visita de control se evalúe la frecuencia cardiaca, el crecimiento, volumen del líquido amniótico, debemos de realizar ultrasonido obstétrico, de la semana 11 ala 13 se realiza el primero, segundo del 18 al 22 y el ultimo de 29 a 30.

Cuidado de enfermería en el parto, esta conformado por tres etapas: el primero se conoce como dilatación y borramiento el cuidado que el personal de enfermería debe tener son: toma de signos vitales , exultación de frecuencia cardiacas fetal, determinar los movimientos que tiene por parte del feto, evaluar las características de contracción, como son hora de inicio, frecuencia, duración, si la embarazada tiene expulsión de sangre o si tiene perdida de líquido amniótico, una vez tomado en cuenta esos datos el personal de enfermería tendrá que realizar la instalación del equipo de venoclisis y administración de líquido, deberá ayudarle a realizar los ejercicios de respiración y relajación, se le brinda comodidad y privacidad, segunda etapa expulsión del feto, preparación dela sala, limpieza del área genital, reporte de signos vitales y estar pendiente de complicaciones, tercera etapa alumbramiento, administración de medicamentos, control de signos vitales y revisar genitales.

De acuerdo a todo este procedimiento que el personal de enfermería debe de realizar, también hay causas de muertes en el embarazo en el parto y el puerperio.

### Principales causas de muerte durante el embarazo, el parto y puerperio

Como bien sabemos las mujeres embarazadas tienen complicaciones, estos síntomas aparecen durante el embarazo algunas son tratables o se pueden prevenir, estas enfermedades pueden existir desde antes del embarazo y se desarrollan con mayor facilidad durante la gestación, principalmente si no son atendidas por el personal de salud. Existen varios tipos de riesgos que pueden provocar la muerte de una embarazada una de ellas más común es la hipertensión arterial durante el embarazo como (preclamsia y eclampsia) o los abortos. Otra causa también es la edad un embarazo ectópico o aquellas mujeres que no reciben un control de embarazo adecuado, no toda la culpa es por parte del personal de salud también es por la falta de interés de parte de la embarazada que afecta directamente al feto, al tener síntomas y no checarsse, como el sangrado es una de las causas más comunes de mortalidad, dolores de cabeza.

## Conclusión

Las mujeres mueren debido a complicaciones durante el embarazo y el parto, deberían de tener cuidado el personal de enfermería y la embarazada durante el embarazo y el parto, es muy decepcionante que por falta de chequeo e importancia del personal de enfermería y la embarazada haya muertes.

## Bibliografía

[www.planneedparenthod.org](http://www.planneedparenthod.org)

[www.msdmanuals.com](http://www.msdmanuals.com)

antología de enfermería en el cuidado de la mujer